



SOCIEDAD

El chabolismo en León se podría erradicar en el 2030 con «más voluntad política»

Fundación Secretariado Gitano demanda más soluciones para el realojo de las dieciocho familias que viven en barracones o chabolas en la capital leonesa. **P4**



22 Diciembre, 2022

FSG prevé la erradicación del chabolismo para el año 2030

Dieciocho familias gitanas viven actualmente en dos asentamientos en León, y la Fundación requiere más «voluntad política» para su realojo y reinserción

:: MARÍA HERRERO

LEÓN. «Vivir en un asentamiento chabolista es la forma más extrema de pobreza». Con estas palabras definían ayer en Fundación Secretariado Gitano la situación actual de varias familias en León y también en la comunidad autónoma. Mar Fresno, directora de la Fundación en Castilla y León, y Carolina Fernández, subdirectora general de incidencia y defensa de derechos de la entidad, presentaban los datos de chabolismo en la actualidad así como las políticas y programas que se están llevando a cabo para erradicarlo: «Es viable que en 2030 en España no haya chabolismo».

Según los datos facilitados por Fundación Secretariado Gitano la situación en la provincia de León está «cronificada» porque es algo que se viene dando



Mar Fresno y Carolina Rodríguez, de Fundación Secretariado Gitano :: SAÚL ARÉN

desde hace tiempo. En la actualidad son nueve núcleos familiares los que habitan en los Altos del Duero, cerca del Hospital de León, y otros nueve en Las Graveras, detrás del Estadio Hispánico.

Desde la Fundación aseguran que los diferentes grupos políticos que han pasado por el Ayuntamiento de León «han hablado de la necesidad de erradicarlos». «Evidentemente el marco Edusi es algo que gestiona el propio Consistorio y está

claro que la voluntad política ha ido por otros objetivos estratégicos y esto se ha dejado en un segundo plano o no se ha cumplido», detalla Mar Fresno.

El chabolismo va camino de la erradicación en Castilla y León, ya que «es prácticamente residual», destaca Fresno, y por esto es «el momento oportuno para su eliminación dado que existen una serie de líneas, estrategias y marcos políticos que lo permiten, además

de los instrumentos financieros». Actualmente unas 27.000 personas gitanas residen en la comunidad autónoma y los datos facilitados por el Ministerio de Vivienda en un informe de 2015 establecen que un 0,87 reside en asentamientos chabolistas. Además de los dos de León, hay otro con cuatro unidades familiares en Venta de Baños, «que previsiblemente desaparecerá en septiembre de 2023», aseguran, un foco más en Valladolid y el más importante se encuentra en Burgos, en El Encuentro, con 24 familias residiendo habitualmente, «donde existe un compromiso político para que puedan salir de allí a finales del año que viene», destaca Fresno.

Pasar a la acción

Y, ¿cómo es posible erradicar el chabolismo? Tanto Mar Fresno como Carolina Fernández coinciden en que ahora mismo hay «múltiples fórmulas» y que quienes tienen que dirimir las son los responsables políticos. En el caso de Castilla y León se dio un paso más en 2019 con la firma de un protocolo entre la Consejería de Familia, la de Fomento y también la Federación de Municipios y Provincias que tiene como objeto la erradicación del chabolismo. Además se han puesto en marcha programas específicos especiales para la vivienda con los que «se ha conseguido que buena parte de las familias gitanas salgan de los asentamientos», confirma Fresno.